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美国犹他大学吴伏生教授受聘为天津市特聘讲座教授，服务于我院学科建设 

日前，美国犹他大学吴伏生教授受聘为天津市特聘讲座教授，主要服务于我院比较文学

与世界文学和中国古代文学学科。我校副校长钟英华、人事处处长徐瑛、国际交流处副处长

杨薇、院长赵利民、院党委书记刘红英等领导同志参加了此次签约仪式。 

钟英华副校长对吴伏生教授助力天津师范大学文学院的学科发展表示感谢，表示一定会

尽最大努力为他创造最佳的工作、生活等条件，以期能够在未来的四年内，实现文学院中国

语言文学学科的新跨越。 

吴伏生教授表示自己一定会在今后的工作中尽心尽力，为家乡的教育事业发展贡献力量。 

吴伏生教授任教于美国犹他大学 (The University of Utah) 语言文学系，为海外汉学

研究专家，美国犹他大学孔子学院外方院长，从事比较文学和中国古代文学研究已有二十多

年，尤其擅长比较中国古典诗歌和西方诗歌研究，造诣颇深，至今已有不少著述问世，他的

比较文学和中国古代文学相关理论研究成果在欧美和中国学术界都享有很高的学术声誉。  

《外国文学史》课程成功入选教育部第三批国家级精品资源共享课立项项目名单 

近日，在教育部公布的第三批国家级精品资源共享课立项项目名单中，我院《外国文学

史》课程成功入选。2005年本课程由孟昭毅教授主持申报并获批国家级精品课程。2013年变

更为由黎跃进教授担任课程建设负责人，利用整个暑假时间集中更新完善了课程资料。 

升级后的课程在原有基础上，突出了以下特色：具有明确的课程教学目标、教学形式丰

富多样、突出学生能力培养，基本资源反映教学实际、拓展资源丰富多样等主要特色。按要

求，《外国文学史》课程此次入选第三批国家级精品资源共享课立项项目名单，将保证基本资

源在“爱课程”网站 http://www.icourses.cn/home/免费共享。 

中国散文学会、中国辞赋学会、北大国文研究中心联合举办“当代视野中的国文研

究、教学与写作暨《国学闻见录》、《学林传习录》研讨座谈会” 

2013年 12月 22日，中国散文学会、中国辞赋学会、北京大学国文研究中心在北京大学

联合举办“当代视野中的国文研究、教学与写作研讨暨《国学闻见录》、《学林传习录》座谈

会”。 中国社科院、北京大学、北师大、中央电视台、南开大学、和天津师大等单位的专家

http://www.icourses.cn/home/
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学者 60余人出席会议。 

此次学术会议对我院东方乔副教授的《国学闻见录》和《学林传习录》这两部文言学术

专著给予了较高的评价。学术研讨会以两个国家一级学会为依托，在北京大学召开，这本身

就是对我院中青年学者研究成果的认同与鼓励。 

文学院召开 2013-2014-1学期期末本科教学工作总结研讨会 

2014年 1月 2日下午，我院召开 2013-2014-1学期本科教学工作总结研讨会。赵利民院

长、刘红英书记、郝岚副院长及院教学督导组成员、系主任、教研室主任参加了会议。 

郝岚副院长首先通报了近期学院获得主要教学成绩：《外国文学史》成功获批第三批国家

级精品资源共享课；1人荣获天津市级“教学名师”；由我院承办天津市及华北五省市自治区

大学生人文知识竞赛中，以全部为我院学生组成的天津师大代表队均获一等奖，特别是在华

北五省市自治区这一国家级学科竞赛中以绝对优势，取得一等奖第一名的历史最好成绩。 

按照本学期初的教学工作安排，每位教学督导组成员、系主任及教研室主任完成了 6 节

听课任务。结合听课情况，参会人员就如何调动与发挥教研室在本科教学中的作用、如何提

升青年教师教学能力、如何浓厚本科教学的核心地位、如何促进教学改革、人文学科的考核

方式等问题展开深入交流与探讨。此外大家就学院青年教师基本功大赛长效机制；新入职教

师实行“专业导师制”、建立以教研室为单位集体申报教学改革项目、定期举办学院学术讲座

等提出了很好建设性意见和建议。  

最后赵利民院长和刘红英书记分别作了总结发言，对大家的辛劳付出和对学院工作大力

支持表示感谢，学院将积极落实大家提出的好思路、好建议，并将给予教研室在本科教学与

研究上提供必要的资金支持和制度保障。 

文学院举办 2014年在研社科课题中期检查汇报会 

2014年 1 月 6日下午，我院举办 2014年在研社科课题中期检查汇报会。校社科处杜勇

处长、刘慧副处长及相关工作人员参加了此次汇报会，汇报会由我院赵利民院长主持。 

赵利民院长首先对社科处领导的到来表示欢迎，对我院的科研情况进行了介绍。在全学

院老师齐心协力下 2013年在国家社科项目获批数量和质量上均保持了良好的势头，有决心也

有信心在国家社科重大项目申报等方面取得更大成绩。杜勇处长对我院的总体科研情况给予

肯定，对项目进行中期检查只是一种手段，一方面督促大家有紧迫感，尽早完成项目；一方

面是为大家排忧解难。他强调希望通过听取汇报，可以发现人才、培植人才，助推申报高水

平级别的项目。在研项目的负责人分别就自己所承担的课题进行了汇报，并针对在项目申报

和研究过程中遇到的一些问题进行了咨询。 

我院目前有各级各类在研社科项目近 60项，其中包括国家社科基金重点项目、一般项目

和青年项目，教育部人文规划项目和天津市社科基金重点项目、一般项目、天津市艺术规划

重点项目、天津市教育规划项目、天津市教委人文项目以及学校的各类项目。 


